



蒲小だより

仙台市立蒲町小学校

TEL 286-4951

No.8 2016.11.1

「いじめ防止『きずな』キャンペーン」について考える

校長 丹治 重廣

今月は、「いじめ防止『きずな』キャンペーン きみたちはずっとなかま」の実施の月です。仙台市内全小中学校・高等学校・中等学校・特別支援学校が、いじめをなくすために様々な取組を行い、「いじめをしない、させない、許さない」という児童生徒の意識を高めるとともに、いじめの未然防止を図ることを、目的としています。その前提となっているのが、「いじめは決して許されない行為であるとともに、どの子供にも、どの学校でも起こりうるもの。」ということです。今回公表されたいじめの認知件数で、宮城県は、全国で2番目に多い結果となりました。児童生徒 1000 人あたりの認知件数が、70.8 件という数値です。「いじめ防止対策推進法」では、「心理的、物理的な影響を与え、心身の苦痛を感じさせる行為」をいじめと定義し、好意でも意図せず相手を傷つける行為なども含まれ、社会通念上のいじめより幅広いものとなっていると思いますが、様々な点から考え、数値が高いことを「だめなこと」と憂うのではなく、認知したことを生かし、いじめをなくし、未然防止を進めることが学校経営には、今大切なのだ、と私自身に言い聞かせています。

子供たちの最近の様子を見ると、「いらつき」「不安」「疲れ」「心の弱さ」等、様々な要因があるとは思いますが、相手の心に刺さってしまう「ちくちく言葉」や乱暴な行動が見られます。人間は、「地球上で一番弱い動物」とも言われます。だから、家族をつくり、集団をつくり、「むら」をつくり、「くに」をつくり、長い年月の間、力を合わせ、進化し、つなぎながら、他の生き物に負けずに生き延びてきました。正に、「ひと」と「ひと」との「きずな」が人間を支えているものと思います。子供たちには、「ひと」としての原点に戻って、自分を、そして周りを見直してもらう良い機会となるよう全校体制で指導していきたいと思えます。ぜひ、ご家庭でも、話題にさせていただき、もし気になるようなお子さんの様子がありましたら、すぐに教えていただけますと幸いです。

※子供たちの頑張っている姿は、毎日「蒲小ブログ」に掲載しています。

11月の行事予定 (SC: スクールカウンセラー来校日, OP: お話ホケット来校日, SA: 理科アスタウト来校日)

月	火	水	木	金	土	日
10/31 OP・SA 委員会活動	11/1 学習発表会係児童打合せ 下校時刻 16時(2月末まで)	2 お話朝会 6年6校時	3 文化の日	4 防犯子どもを守ろうデー	5 市津波防災訓練	6
7 OP・SA 6年学習発表会準備	8 学習発表会(児童公開の部) 弁当の日	9 児童朝会 挨拶運動 全校4校時限	10	11 学習発表会準備 1~5年5校時 6年6校時	12 学習発表会(一般公開の部)	13 仙台市PTAフェスティバル
14 振替休業日	15 SC	16 故郷復興プロジェクト 避難訓練 こがねさらさら 6年6校時	17 挨拶運動 音楽朝会 PTA 愛校の日 5年脊柱側湾症・運動器検査 PTA 運営委員会	18 代表委員会 2年校外学習	19 体育館土曜開放(午前中)	20
21 OP・SA 全校5校時限	22 ALT 来校 こがねさらさら	23 勤労感謝の日	24	25 保健朝会	26 体育館土曜開放(午前中)	27
28 OP・SA 委員会活動 2年出前講座	29 SC こがねさらさら	30 キッズタイム クラブ活動	12/1 児童朝会(クラブ活動紹介)	2 防犯・子供を守ろうデー	3	4

「いじめ防止『きずな』キャンペーン きみたちはずっとなかま 」について

仙台市の全ての小中学校で、11月1日～30日の期間、「いじめ防止『きずな』キャンペーン きみたちはずっとなかま」が実施されます。

目的や実施内容については、10月27日に配付した市教委からのお知らせの文書をお読みください。

本校においても、下のようなことについて取り組みます。

1 児童会で行う啓発活動

子供たちが意見を出し合いながら、いじめ防止についての啓発活動を企画し、それを自分たちで実施していきます。

2 メッセージ DVD の視聴

学年集会を持ち、市教委から配付されるメッセージ DVD（全市立中学校の代表が参加した、いじめストップ研修会で作成したもの）を視聴して、いじめについて話し合います。

3 いじめ実態把握調査の実施・対応

子供たち一人一人の実態を調査し、いじめやいじめの兆候等があれば、担任が面談をし、対応していきます。

4 いじめの授業等

お話朝会では、校長がいじめについての話をします。それを受けて、担任はそれぞれの学級で、命を大切に授業、優しさや思いやりの大切さを学ぶ授業などを行います。

お子さんのことについては、担任に何でもご相談ください。また、学校としての窓口は、教頭の鈴木（286-4951）です。担任に話せないようなことや、地域での気になる情報など、しっかり承りますので、お話しいただければと思います。

さらに、学校には、日程が限られてはいますが、スクールカウンセラーがおります。お子さんだけでなく、保護者の方の悩みなどについても、お話を伺います。ぜひ活用していただきたいと思います。

故郷復興プロジェクトについて

今年度も、「児童生徒による故郷復興プロジェクト」が実施されております。夏には、プロジェクトの一環として、子供たちの作った折鶴が、仙台七夕で飾られました。

本校の取り組みとして、11/16(水)の登校時に、本校ではゴミ拾い登校を実施します。通学路のゴミを拾いながら登校することで、自分たちの手で地域を少しでも良くしていこうという、故郷復興プロジェクトの活動です。

ご家庭でもその趣旨をご理解いただき、子どもたちへのお声がけをお願いいたします。

また、当日までに、レジ袋等ゴミを入れてそのまま捨てられる袋と、安全・衛生面から軍手等のご準備を、よろしくお願いいたします。

愛校の日について

11/17(木)10:00 から、愛校の日（PTA 奉仕活動）として、保護者の皆様に学校の様々な場所を清掃していただきます。

毎年子供たちのためにありがとうございます！

業間休みには子供たちも清掃活動を行います。きれいな校舎で、子供たちが気持ちよく学習できるように、よろしくお願いいたします。

蒲町学区民大運動会

10月16日(日)に、気持ちの良い秋晴れの下、第36回蒲町学区民大運動会が開催されました。

子供たちは、それぞれよく頑張りました！ご家族や地域の方々と一緒に、楽しい1日を過ごしました。



開会式



電車で GO



魔法のじゅうたん



激突！蒲小秋の陣

携帯電話の持込みについて

子供たちの携帯電話の校内持込みは、事情に応じて、校長への届出による許可制となっています。許可なく学校に持ち込んだり、約束を守らず校内で取り出して使用したり、登下校中に歩きながら使用したりすることのないように、お声がけください。場合によっては、許可を取り消させていただきます。

26日の体育館土曜開放について

体育館土曜開放の当初の予定では、11月26日の開放予定はありませんでした。しかし、7月10日に行われた参議院議員選挙の前日準備のため、予定されていた7月9日の開放ができませんでした。そこで、その振替として、今月26日(土)に体育館の開放を行うことになりました。ご了解いただきますよう、よろしくお願いいたします。

仮設住宅解体工事について

荒井小学校用地(伊在東通)応急仮設住宅の解体工事についての情報が寄せられましたので、お知らせします。子供たちが放課後や土曜日に付近を通る必要がある場合などには、お声がけください。

期間 : H28.10.25 ~ H29.2.11

時間 : 8:30 ~ 17:00

日曜祝日の工事はなし

備考 : 工事車両の出入口は敷地西側で、誘導員を配置する